

Messe du mardi 12 mai 2020

Mardi de la 5^e semaine de Pâques

Première lecture (Ac 14, 19-28)

Ayant réuni l'Église, ils rapportèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux

En ces jours-là, Paul et Barnabé se trouvaient à Lystres.

¹⁹ Alors des Juifs arrivèrent d'Antioche de Pisidie et d'Iconium ; ils se rallièrent les foules, ils lapidèrent Paul et le traînèrent hors de la ville, pensant qu'il était mort.

→ Eux aussi savent convaincre...

→ Paul aura-t-il ainsi donné ici à Lystres sa vie en annonçant Jésus-Christ ?

²⁰ Mais, quand les disciples firent cercle autour de lui, il se releva et rentra dans la ville. Le lendemain, avec Barnabé, il partit pour Derbé.

→ Non, il n'a pas été frappé à mort, : ses frères l'aident à se "relever" et très vite il repart avec Barnabé annoncer la Bonne Nouvelle à la cité voisine de Derbé

²¹ Ils annoncèrent la Bonne Nouvelle à cette cité et firent bon nombre de disciples.

→ Ah, ce n'est pas tout d'annoncer la Bonne Nouvelle et de faire de nouveaux disciples : il faut aussi les "affermer"...

Puis ils retournèrent à Lystres, à Iconium et à Antioche de Pisidie ;

→ Le Christ que nous annonçons est aussi Celui de la Croix...

²² ils affermissaient le courage des disciples ; ils les exhortaient à persévérer dans la foi, en disant :

« Il nous faut passer par bien des épreuves pour entrer dans le royaume de Dieu. »

→ Et y a-t-il des vies de croyants sans aucune croix à porter ?

²³ Ils désignèrent des Anciens pour chacune de leurs Églises et, après avoir prié et jeûné, ils confièrent au Seigneur ces hommes qui avaient mis leur foi en Lui.

²⁴ Ils traversèrent la Pisidie et se rendirent en Pamphylie.

²⁵ Après avoir annoncé la Parole aux gens de Pergé,

ils descendirent au port d'Attalia, ²⁶ et s'embarquèrent pour Antioche de Syrie, d'où ils étaient partis ; c'est là qu'ils avaient été remis à la grâce de Dieu pour l'œuvre qu'ils avaient accomplie.

²⁷ Une fois arrivés, ayant réuni l'Église, ils rapportèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux, et comment Il avait ouvert aux nations la porte de la foi.

→ Et ce n'est pas encore tout d'annoncer la Bonne Nouvelle et d'affermir les disciples : il faut aussi rendre compte à ceux qui nous ont envoyés !

²⁸ Ils passèrent alors un certain temps avec les disciples.

– Parole du Seigneur.

→ On ne peut pas toujours donner aux autres : on a besoin aussi de se poser dans sa communauté et recevoir d'elle !

Psaume Ps 144 (145), 10-11, 12-13ab, 21

R/ ¹² Que Tes amis, Seigneur, annoncent la gloire de Ton règne !

→ Bravo aux liturgistes d'avoir remanié si légèrement mais si utilement le v12 du psaume pour en faire le refrain !

→ Bénir le Seigneur pour ceux qu'Il nous donne à rencontrer, leur parler de Lui, de la beauté de Son amour et de Ses œuvres...

→ Ces mots ne résument-ils pas l'annonce aux disciples et aussi leur affermissement ?

¹⁰ Que Tes œuvres, Seigneur, Te rendent grâce et que Tes fidèles te bénissent !

¹¹ Ils diront la gloire de Ton règne, ils parleront de Tes exploits.

¹² Ils annonceront aux hommes Tes exploits, la gloire et l'éclat de Ton règne :

^{13ab} Ton règne, un règne éternel, Ton empire, pour les âges des âges.

→ Leur faire voir cette beauté aussi en eux quand ils commencent à croire en Lui et vivre de Lui...

→ Son règne sur nous ne doit pas nous faire peur, ni l'empire de Sa Puissance sur terre et dans les cieux !

Que ma bouche proclame les louanges du Seigneur !

Son Nom très saint, que toute chair Le bénisse toujours et à jamais !

→ Apprends-moi, Seigneur, à Te louer : à haute voix dès que je le peux, intérieurement à bien de brefs instants et de longs moments !

→ Je ne vais tout de même pas Te prier pour que Tes fidèles Te bénissent, et moi ne pas Te bénir très souvent et de tout mon cœur !

Acclamation (cf. Lc 24, 4b.26)

Alléluia. Alléluia.

Le Christ devait souffrir et ressusciter d'entre les morts pour entrer dans la gloire.

Alléluia.

Évangile (Jn 14, 27-31a)

« Je vous donne ma paix »

→ La paix du Christ n'est pas celle dont on rêve souvent dans le monde (la tranquillité sans souci aucun) : le croyant a souci des autres, il a aussi souci du Christ et de Sa Loi d'amour... et du Royaume à annoncer !

²⁷ Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé.

→ Jésus part mais Il leur laisse Sa Paix

→ Cette Paix qui nous fait demeurer en confiance et sans angoisse, mais saisis par Lui pour Lui ne doit pas nous "effrayer", mais nous donner le désir de ne pas la quitter !

→ Cette Paix devait aussi les habiter même au temps de Sa Passion et de Sa mort, en attendant qu'Il revienne ressuscité d'auprès de Son Père avec Son Esprit Saint et Ses dons

→ Cette Paix doit nous habiter si bien que notre confiance en Lui demeure même en l'absence parfois de signes de Sa présence

²⁸ Vous avez entendu ce que je vous ai dit :

"Je m'en vais, et je reviens vers vous."

Si vous m'aimiez, vous seriez dans la joie puisque je pars vers le Père, car le Père est plus grand que moi.

²⁹ Je vous ai dit ces choses maintenant, avant qu'elles n'arrivent ; ainsi, lorsqu'elles arriveront, vous croirez.

³⁰ Désormais, je ne parlerai plus beaucoup avec vous, car il vient, le prince du monde.

Certes, sur moi il n'a aucune prise,

³¹ mais il faut que le monde sache que j'aime le Père, et que je fais comme le Père me l'a commandé.

Levez-vous, partons d'ici.

→ En réalité, Jésus va rester encore un bon moment (ch 15-16, Il les enseigne ; ch 17 Il prie Son Père) avant de partir avec eux pour le Mont des Oliviers

→ Le démon, ennemi de l'homme et de Dieu, va se déchaîner contre Son Christ en suscitant chez les hommes les tortures les plus douloureuses. Mais ceci arrivera en vue d'un Bien plus grand : que le monde sache le don que fait le Fils de Sa vie, comme l'a voulu le Père, pour le salut du monde !

→ Mais ne faisons pas que L'écouter, il faut aussi nous unir à Lui dans Sa prière !

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Nicolas Tarralle, assomptionniste

La paix du Christ

Le prince du monde n'est pas le Prince de la paix. Celui-ci se montre tout petit, **Enfant dans une crèche : Dieu-avec-nous**. Il a poursuivi Sa mission, de silence et de croissance, de parole et d'actes, de réconfort et de mise en garde... de salut. La paix qu'Il apporte n'est pas de ce monde mais Il la laisse, Il la donne, Il la communique à chaque eucharistie.

Entrons dans l'histoire sainte de la paix du Christ !

Invitation

La paix, la joie, sont les dons du Ressuscité.

En suis-je témoin ? En suis-je artisan là où je vis ? J'essaie de faire un geste en ce sens aujourd'hui.